

Junge Union Haan • Bahnhofstr. 43 • 42781 Haan

An die Vorsitzende des Rates der Stadt Haan Frau Bürgermeistern Dr. Bettina Warnecke Vorsitzender Tim Feisel Spulerweg 5 42781 Haan Tel: 015779021897 tim1848@gmx.de

Haan, den 16.05.2021

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin, sehr geehrte Damen und Herren des Rates der Stadt Haan

für die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 22.06.2021 stellen wir folgenden Bürgerantrag.

Modellprojekt Intelligentes Beleuchtungskonzept

Beschlussvorschlag:

Der (Schul-)Weg zwischen der Straße "Zum alten Güterbahnhof" und der Straße "Am Schasiepen" wird mit einer intelligenten Beleuchtung ausgestattet. Dies geschieht im Rahmen eines Modellprojektes. Bei positiven Erfahrungen wird das Konzept auf weitere Wege ausgeweitet. Es wird geprüft, ob der Straßenbelag des östlichen Teils (Am Schasiepen) ebenfalls im Rahmen der Maßnahme ersetzt werden kann.

Begründung:

Gemeinsam haben wir das Ziel, die Schulwegsicherheit zu steigern und so zu erreichen, dass möglichst viele Schülerinnen und Schüler zu Fuß oder mit dem Fahrrad zur Schule kommen. Aktuell ist die Beleuchtung des Weges zwischen der Straße "Zum alten Güterbahnhof" und der Straße "Am Schasiepen" unzureichend. Abhilfe soll eine Ergänzung der Beleuchtung schaffen. Als Junge Union sind wir der Überzeugung, dass dieser Weg bestens für ein innovatives Beleuchtungskonzept geeignet ist. Dadurch könnte der Stromverbrauch inklusive der dadurch entstehenden CO2-Emissionen begrenzt und Aspekt der Lichtverschmutzung berücksichtigt werden. Das angesprochene Konzept sollte intelligente Straßenlaternen beinhalten. Diese sind nicht nur mit Bewegungssensoren ausgestattet, sondern beziehen auch

Verkehrs- und Wetterdaten ein, sodass eine manuelle Einstellung der Betriebszeiten überflüssig wird.

Der genannte Bereich wird insbesondere von der Schülerschaft des sich im nahen Umfeld befindlichen Gymnasiums sowie von Sportlerinnen und Sportlern genutzt. Eine Ausweitung der Beleuchtung führt zu einer Steigerung des Sicherheitsgefühls der Nutzer. Zudem wird mit einer intelligenten Straßenbeleuchtung der erste Schritt zu einer Smart-City getätigt.

Darüber hinaus regen wir an, dass der Straßenbelag der Straße "Am Schasiepen" im Rahmen der Maßnahme erneuert wird, da es sich aktuell in einem sehr schlechten Zustand befindet.

Tim Feisel

Vorsitzender Junge Union Haan

Gez.

Christoph Ruhs

Beisitzer Junge Union Haan